

UWG-Brensbach-Fraktion in der Gemeindevertretung Brensbach

An die Vorsitzende der
Gemeindevertretung Brensbach
Andrea Urban
Ezyer Str. 5
64395 Brensbach

Fraktionsvorsitzender
Thomas Deininger
Im Frohngrund 7
64395 Brensbach
06161/877568
thomas@deininger-odw.de

Stellv. Fraktionsvorsitzender
Hans Dümmler
Erbacher Str. 24
64395 Brensbach
06161/8238
hakasama@t-online.de

Brensbach, den 28.03.2023

Antrag 2302: Prüfantrag der UWG-Brensbach zur Sicherung der längerfristigen medizinischen Versorgung insbesondere im fachärztlichen und therapeutischen Bereich.

Guten Tag, sehr geehrte Frau Vorsitzende Andrea Urban,

gemäß § 11 der Geschäftsordnung für die Gemeindevertretung der Gemeinde Brensbach stellt die UWG-Brensbach-Fraktion folgenden Antrag und bittet Sie, diesen bei der Festlegung der Tagesordnung für die nächste Sitzung der Gemeindevertretung zu berücksichtigen:

Hintergrund:

Die Versorgung mit medizinischen Leistungen stellt sich in ihrer täglichen Umsetzung als nicht ausreichend dar. Die vorherrschende Situation, im Besonderen im fachärztlichen und therapeutischen Bereich bedarf dringend einer Optimierung und eines Ausbaus des regionalen Angebotes.

Die Versorgungssituation ist geprägt von sehr langen Wartezeiten für einen Termin und darüber hinaus von standortfernen Angeboten mit z.T. langen Anreisewegen. Das Kreisentwicklungskonzept des Odenwaldkreises bestätigt in seinen Ausführungen (siehe Abschnitt Gesundheitsversorgung, Analyse, S. 453 ff) den Handlungsbedarf.

Die demographische Entwicklung in einem zeitlichen Prognosekorridor der nächsten 15 - 20 Jahre zeigt, dass die Anforderungen allein schon aus dieser Entwicklung resultierend multipel wachsen. Ein Lösungsansatz besteht in der Schaffung von Medizinischen Versorgungszentren (MVZ's). Referenzen im Odenwaldkreis hierzu gibt es mit dem GVZ Oberzent oder aber auch mit der Initiative „CAMPUS GO eG“ im Bayerischen Odenwald, ausstrahlend auch in den Odenwaldkreis, wobei die Voraussetzungen und Rahmenbedingungen jeweils unterschiedlich sind. Um ein erfolgreiches Projekt zu starten, bedarf es einer professionellen Analyse der Ist-Situation als einen ersten Schritt. Dieser Prüfantrag bezieht sich auf den Einzugsbereich „Gersprenztal“, definiert mit den Kommunen Reichelsheim, Fränkisch-Crumbach und Brensbach mit seinen zusammen rund 17.500 Einwohnern.

Antrag:

Die UWG Brensbach beantragt deshalb zeitnah erste Beratungen zu diesem Komplex zu organisieren, Möglichkeiten zu evaluieren, die Ist-Situation zu analysieren - unter Hinzuziehung des Gesundheitsmanagements des Odenwaldkreises und eine fachkundige Beratung eines erfahrenen Dienstleisters unter Einbeziehung aller Steakholder aus dem Gersprenztal.

Wir bitten um Verweis in den Haupt- und Finanzausschuss.

Viele Grüße



Thomas Deininger

Fraktionsvorsitzender der UWG Brensbach